

# 押上小学校だより

教育目標 ○ 挑戦する子 ○ つながる子 ○ 働く子

発行 墨田区立押上小学校

校長 和田 眞樹子

学校便り 【第11号】

平成28年1月29日

## 生き方の哲学 —よりよく生きる—

校長 和田 眞樹子

「積善の家に余慶あり」(せきぜんのいえに よけいあり)が、私の父の好きな言葉でした。善行を積み重ねているような人の家庭には、自然にめでたいことが集まってくるもの、悪事を重ねれば子孫にまで災難が及ぶもの、という意味です。中国の『易経』からの言葉です。

日本の学校は、知・徳・体のバランスのとれた児童の育成を目指しています。世界の国々が、日本の教育を高く評価する点です。グローバル化する世界、新しい時代に必要となる人材の資質や能力を一言で表すと、「和の心」ではないでしょうか。

アメリカのデューク大学教授のキャシー・デビッドソンの言葉が、教育に影響を与えています。「いま、小学校に入る子供の65%は、現在まだない職業に就く」と言いますが、本当でしょうか。世界の経済は、現状維持かもしれませんが、日本には、高い品質を見分ける目をもった消費者の市場があります。日本人の感性や技術力に支えられた商品で、世界でも生き残る商品が出回っています。日本独自のローカル経済、地域が存在します。

最近、「向島・押上地区 地域資源マップ」を見ました。こうめ高齢者支援総合センター、こうめ高齢者みまもり相談室が発行しています。①医療・介護マップ ②地域マップ ③生活支援マップからできています。病院、診療所、歯科診療所、接骨院、薬局、訪問介護事業所、介護事業所、民生委員、町会、老人クラブ、お店、銭湯と暮らしに役立つ情報です。墨田区には、社会的資源が豊かな地域があります。

なぜ墨田区を選んだのですか、と本校に転入してくる児童の保護者に聞くと、子育てによいからと答えが返ってきます。生活しやすい町になれば、さらに定住率が上がるでしょう。地域見守り隊に見守られて登校する児童には、地域の高齢者を見守ることを学ばせたい。地元を愛し、地元に戻る教育を進め、人としてよりよく生きることを誇りにすることを教育したいのです。

文化中地区健全育成委員会主催や共催の行事、幼保小中一貫教育推進事業に、本校は積極的に参加しています。10月24日、文中ふれあいまつりに、5年生押上ソーランで出場。1月15日、文中読書フォーラムに6年生が全員参加。1月23日、地域音楽祭に4年生が全員参加。そして、1月19日、認知症サポーター講習に6年生が全員参加。地域のご協力を得て、豊かな感性や優しさ、思いやり、多様性を尊重する態度、他と協働するコミュニケーション力を育てています。新しい時代でも、必要な力は、「和の心」です。

なお、「和の心」の一つとして、「和食」を食育の教材として取り上げています。「和食は健康の源」「和食は年中行事とともにある」など、松本栄養士を中心に食育を進めてきました。裏面に、給食の一言コメントを載せます。どうぞご覧ください。

# 2月行事予定

<下校時刻のめやす>  
 普通時程のとき…授業時間数 4=13:20、5=14:40、6=15:40  
 B時程のとき …授業時間数 4=13:15、5=14:10、6=15:00  
 ※3時間授業のときは、11:40  
 ※2時間授業のときは、11:00 ※1時間授業のときは10:00

月	日	曜日	時程	朝	学校行事等	SC	1年	2年	3年	4年	5年	6年	給食
2	1	月		全校朝会	委員会活動 諸経費引き落とし日		5	5	5	5	6	6	あり
2	2	火		朝読書	いじめ防止授業		5	5	5	6	6	6	あり
2	3	水	B	生活指導朝会 読み聞かせ			5	5	5	5	5	5	あり
2	4	木		児童集会	新1年生入学説明会	○	4	5	6	6	6	6	あり
2	5	金	B	ステップ学習	漢字検定(15:20~)	○	5	5	6	6	6	6	あり
2	6	土	B	朝読書	土曜授業 演奏会(5年) 2分の一成人式(4)		3	3	3	3	3	3	なし
2	7	日			校庭開放								
2	8	月		全校朝会	クラブ活動(クラブ見学)		5	5	6	6	6	6	あり
2	9	火		朝読書	都展(14日まで)		5	5	5	6	6	6	あり
2	10	水	B	生活指導朝会 読み聞かせ	すみだいじめ防止の日 YOUYOUクラブ		4	4	4	4	4	4	あり
2	11	木			建国記念の日								
2	12	金		ステップ学習	紙漉体験(5)	○	5	5	6	6	6	6	あり
2	13	土											
2	14	日			校庭開放								
2	15	月		全校朝会			5	5	5	5	6	6	あり
2	16	火		朝読書	交通安全教室(1)		5	5	5	6	6	6	あり
2	17	水	B	生活指導朝会 読み聞かせ			5	5	5	5	5	5	あり
2	18	木		児童集会		○	5	6	6	6	6	6	あり
2	19	金		ステップ学習	ワクワク音楽道(34)		5	5	6	6	6	6	あり
2	20	土	B	朝読書	土曜授業		3	3	3	3	3	3	なし
2	21	日			お母さんバレーボール理事長杯(体育館使用) 校庭開放								
2	22	月		全校朝会		午前 ○	5	5	5	5	6	6	あり
2	23	火		朝読書			5	5	5	6	6	6	あり
2	24	水	B	生活指導朝会 読み聞かせ	YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	5	あり
2	25	木		児童集会	工場見学(3)		5	6	6	6	6	6	あり
2	26	金		ステップ学習	お別れスポーツ大会(56)	○	5	5	6	6	6	6	あり
2	27	土											
2	28	日			校庭開放								
2	29	月		全校朝会	委員会活動		5	5	5	5	6	6	あり
3	1	火		朝読書			5	5	5	6	6	6	あり
3	2	水	B	生活指導朝会 読み聞かせ	YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	5	あり
3	3	木		児童集会		○	5	6	6	6	6	6	あり
3	4	金		ステップ学習		○	5	5	6	6	6	6	あり
3	5	土	B	集会	土曜授業 6年生を送る会 保護者会(10:50~)		2	2	2	2	2	2	なし

「今月は児童への避難訓練の予告はしません。予告なしの避難訓練でも慌てず、冷静に行動することをねらいとしています。」

## 今月の生活目標

### 2月「寒さに負けずに元気に過ごそう」 ・ 病気の予防 ・ 外遊び

厳しい寒さと空気の乾燥によりインフルエンザの流行が見られます。子供たちには、「手洗い・うがいを確実に!」と繰り返し、声をかけています。ご家庭でも、再度手洗い・うがいの励行を宜しくお願い致します。また、手洗い・うがいの際に使うハンカチも持っていない子が見られます。ハンカチ持参についても、お子さんに一声、おかけください。

「きょうのきゅうしょく」▶

右の手紙は、毎日の給食時に学級に配布され、子供たちはその日の給食のポイントや、健康、食文化など関わることを学んでいます。

押上小の給食では、「和食は健康に生きる基本であり、日本を知る大切な入り口でもある」と考えています。

<p>きょうのきゅうしょく</p> <p>2016年1月12日(火)</p>	
<p>もいつけかた</p>	<p>和食のポイント①</p> <p>ねんちゅうきょうじ</p> <p>1月11日は鏡開き</p> <p>年中行事とともにある!</p> <p>今日は、鏡開きにちなんだお汁粉を入れた献立です。鏡開きとはお正月に神様におそなえした鏡餅を下げて、その福を分けてもらう行事です。一年の幸せを願う大切な行事なので、押上小でもお汁物にし、みなさんの福を願います。このように、和食には、年中行事に込められた願いとともに食文化があります。みんなで、しっかりと受け継いでいきたいなと思います。栄養士 松本より</p>
<p>こんだて</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・ ごはん</li> <li>・ 鮭のちゃんちゃん焼き</li> <li>・ じゃが芋とわかめのみそ汁</li> <li>・ お汁粉</li> <li>・ 牛乳</li> </ul>	

書き初め展

国語部 伊藤 浩平 教諭

1月18日から1月23日までの間、押上小学校校内書き初め展を行いました。低学年は硬筆、中高学年は毛筆の書き初めです。各学年、一字一字に想いを込めて書きました。

毛筆書き初めでは、教室の机を端に寄せ、オープンスペースも使って書き初めを行いました。床で書く難しさを感じつつも、その難しさを楽しみ、書き初め用の筆でのびのびと書く姿が見られました。失敗できないという緊張感も感じられ、真剣に取り組む様子がとても印象的でした。

1年生にとっては初めての硬筆書き初め。ひらがなや漢字は勉強したばかりです。入学してから学んできた国語の学習を活かし、一生懸命書いていました。2年生は小学校最後の硬筆書き初めです。2年間で学んできた硬筆書写の力を存分に発揮していました。

書き初めの学習は日本の伝統行事を学ぶ場であり、日々の学びを発揮する場でもあります。書き初めの文化を体験し、2016年のスタートとなる学習になりました。

クラブ活動

特別活動担当 西前 佳澄 教諭

押上小では、4年生から6年生を対象に今年度は12のクラブが活動しています。年間11回という限られた時間の中で、学年の垣根を越えて楽しく活動しています。そして、今年度の活動もあつたこととなりました。次回2月8日(月)のクラブ活動の日には、来年度初めてクラブ活動に参加する3年生が活動の様子を見学します。また、2月18日(木)には、音楽クラブとヒップホップダンスクラブが練習の成果を発表します。新4・5・6年生には、今年度中に来年度入りたいクラブの希望をとる予定になっています。

クラブ活動が同じことに興味関心をもつ仲間が集まり、生き生きと活動する場となるよう今後も取り組んでいきます。

# 各学年 1月の様子

1年生



## 体育 とびばこあそび

2月に入り、体育館での体育はとびばこあそびとへいきんだいあそびをしました。

2年生



## 盛り上がった学年活動

1月23日(土)、多くの保護者の方たちの参加を得て行いました。運動会で踊った「ヴィーナス」の再現では、子供たちの成長にともない、踊りに迫力が見られました。また、保護者の方を交えたけん玉大会では、力を合わせて数えたり励ましたりする場面が見られ、楽しい時間を過ごしました。

3年生



## 社会 変わるわたしたちの暮らし

1月に入り、社会科の学習で、パソコンや本を使って、年中行事を調べました。パソコンで調べる学習は、初めてだったので、検索のワードをキーボードにうったり、必要な情報を見つけ出したりすることに苦戦しました。パソコンで調べ学習ができるよう、少しずつ慣れていけるようにしていきたいです。

4年生



## 文花中地域音楽祭

1月23日(土)に文花中学校で行われた文花中地域音楽祭に押上小学校の代表として出演しました。本番では練習の成果を発揮し、学年の心を1つにして演奏することができました。また、地域の小中学校はもちろん、高校生・大学生の歌や演奏を鑑賞し、充実した時間を過ごすことができました。

5年生



## 社会科見学

1月21日(木)、社会科の学習の一環として、新日鉄君津製鉄所・日本科学未来館を見学してきました。製鉄所では、遠くにあるのに熱が伝わってくるほど熱くなった鉄に驚き、未来館ではなめらかに動くASIMOに目を輝かせていました。6年生になるにあたって、よりまとまった集団行動をとれるようにしたいです。

6年生



## 読書フォーラム

1月15日(金)、文花中学校で、読書フォーラムが開催されました。曳舟小、四吾小、文花中の6年生、中学生とともに、読書について考える時間となりました。パネルディスカッションを聞いたり、中学生とおすすめの本カードを交換したりする中で、自分が普段読んでいる本とは異なるジャンルの本に惹かれている児童がいました。また、地域の6年生や中学生と交流することで、中学校への進学にイメージを膨らませる良いきっかけとなりました。